

REDACCIÓN GUAYAQUIL  
guayaquil@granasa.com.ec

El 18 de agosto pasado, una estudiante de la facultad de Arquitectura de la Universidad de Guayaquil fue asaltada cuando ingresaba a la ciudadela universitaria Salvador Allende; un mes antes, un grupo de alumnos de la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil (UCSG) denunciaba los robos a sus autos parqueados en el campus.

Son casos que recuerdan la inseguridad de las áreas universitarias de libre acceso. Por ellas no solo circulan estudiantes, maestros o personal administrativo, sino también transeúntes que las utilizan como atajos hacia otros destinos, proveedores que ofrecen o entregan productos, interesados en carreras... pero también personas con intenciones delictivas.

Para los estudiantes la inseguridad sigue siendo un tema preocupante, a pesar de que los directivos dicen contar con herramientas para afrontar esta problemática, así como planes y proyectos a corto y largo plazo para brindar seguridad a la comunidad universitaria.

En lo que va del 2017 se han presentado 47 hechos delictivos en zonas circundantes a la 'Estatal', según indica el oficial encargado del subcircuito Kennedy de la Policía, Jaime Sarango. Esto representa una reducción, para el sector, frente al mismo periodo del 2016, cuando se reportaron 65 casos.

## EL DETALLE

La policía no cree necesario ingresar a las universidades, pero se debe entablar un compromiso con la comunidad para controlar allí dentro la inseguridad.

La Universidad de Guayaquil con más de 60.000 estudiantes, cuenta con cámaras de seguridad conectadas al sistema ECU 911 y con 40 guardianes que vigilan la ciudadela universitaria, que congrega el 50 % de las 18 facultades. Una docena más controla los otros edificios: facultad de Ingeniería Industrial, Ciencias Naturales, Sistemas, Comunicación Social y Casona Universitaria, ubicados en sectores distintos al campus.

Estos guardianes (personas civiles contratadas) vigilan los edificios de las unidades académicas y patrullan en moto los predios, pero no cuentan con los implementos de defensa para enfrentar un suceso. A través de un chat se comunican con la policía, que acude de inmediato al llamado de auxilio.

Los robos más frecuentes son los de celulares y carteras, que ocurren dentro de la ciudadela y en las zonas adyacentes. Pero también se dan robos en los otros edificios que están en otros sectores de la ciudad.

# Más cámaras vigilan los campus abiertos

La **seguridad** en zonas universitarias es compleja ■ Hay **robos a carros y personas** ■ La vigilancia virtual es **una respuesta común**

CHRISTIAN VÁSQUEZ / EXPRESO



**Seguridad.** La Universidad Católica de Santiago de Guayaquil ha instalado cámaras en el 70 % de su campus.

## DATOS

- La Universidad Estatal**  
 Tiene 20 hectáreas en la ciudadela Salvador Allende y suma otras en los cinco edificios fuera de ese campus.
- La Universidad Católica**  
 Su campus posee 25 hectáreas: 19 corresponden al área de las edificaciones y las restantes a las canchas deportivas.
- La Espol**  
 Cuenta con 700 hectáreas del campus Gustavo Galindo en la vía Perimetral.

ubicados en la parte posterior utilizan sus predios para llegar a la Metrovía. Incluso, en las mañanas, se ven colegiales atravesando la universidad.

Daniel Vásquez, presidente de la Federación de Estudiantes de la Católica y el comandante del Distrito Modelo, Rommel Navarrete, concuerdan en que uno de los objetos más apetecidos por los ladrones son los accesorios de los vehículos.

Tito Delgado, asesor de seguridad, asegura que estos casos son aislados y que se dan, principalmente por el descuido de los dueños de los carros.

La federación estudiantil trabaja con las autoridades para desarrollar planes de cerramiento de las zonas de parqueaderos a la que solo se podrá acceder con un carné que los dueños de carros deberán comprar por una sola ocasión.

El tema también preocupa a la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol). Allí hay 250 cámaras instaladas en el campus, que forman parte del sistema de seguridad 'Espol 911'.

Ricardo Sandoya, presidente de la Federación de Estudiantes de la Espol (Fepol), reconoce que han habido casos de estudiantes a quienes se les han sustraído sus pertenencias. "Pero esto no es una situación frecuente dentro del campus".

Considera que prácticas como 'pedir un aventón', desde el ingreso hasta las facultades o viceversa, aumenta la vulnerabilidad de los politécnicos.

Lo cierto es que dar seguridad a los alumnos en campus de libre acceso, es una materia en constante evaluación.

## LOS PROTAGONISTAS



**HÉCTOR MATA**  
JEFE DE SEGURIDAD

### La 'Estatal' tendrá garitas de seguridad

La Universidad de Guayaquil tiene un plan de seguridad que espera ejecutarlo en la ciudadela Salvador Allende, que congrega a 40.000 de los 60.000 alumnos que tiene la entidad. Lo mismo hará y en los otros edificios donde funcionan diferentes unidades académicas. El plan consiste en colocar garitas de seguridad en las puertas de ingreso y salida, dotar de más videocámaras y dotar a los alumnos, docentes y personal administrativo de un carnet de identificación.

Andrés Santos, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios del Ecuador (FEUE), filial Universidad de Guayaquil, cree que es necesario regular la entrada al campus



**PEDRO MARTILLO**  
DIRECTOR ADMINISTRATIVO

### La Católica cuidará acceso a cada edificio

La Universidad Católica de Santiago de Guayaquil tiene un proyecto enfocado en controlar el acceso a sus facultades. Los mecanismos están en análisis, pero hasta tanto, 100 guardianes son los encargados de vigilar los seis edificios académicos y el administrativo, mientras que otros seis uniformados patrullan el campus. A ello se suma el 70 % de cámaras instaladas y se espera, en lo que va del año, colocar el 30 % restante. A través de un grupo de WhatsApp todos están comunicados.

mediante un proceso de carnización, que ya se está elaborando, así como instalar más cámaras de seguridad. "La universidad no cuenta con un registro vehicular para el alumna-



**IVÁN UGALDE**  
JEFE DE SEGURIDAD

### La Espol tiene control similar al Ecu911

La Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol) posee tecnología similar a la del Ecu911, pero no tiene suficiente personal para cubrir en tiempo real todos los percances que ocurren en el campus. Actualmente ingresan más de 6.000 vehículos de profesores, estudiantes y personal administrativo y una manera de regular su acceso es el uso de adhesivos. La colocación de estos se da con un registro previo, cuyos datos se almacenan en una base del sistema 'Espol911'.

do, pero la institución también está trabajando en eso".

El acceso no regulado al campus de la Católica les preocupa a los estudiantes. Personas que habitan en los sectores